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Acta da reunião Ordinária da Câmara Municipal de Terras de Bouro 

realizada em 15 de Dezembro de 2011 

 

----- Aos quinze dias do mês de Dezembro do ano de dois mil e onze, no edifício dos 

Paços do Concelho e na sala de reuniões da Câmara Municipal, compareceram os 

seguintes elementos que constituem o Executivo Municipal: o Presidente da Câmara 

Municipal, Dr. Joaquim José Cracel Viana, e os Vereadores Dr. Luís António de Sousa 

Teixeira, Dr.ª Liliana Clementina Machado de Sousa, Dr. António José Ferreira Afonso 

e Dr. Adelino da Silva Cunha. --------------------------------------------------------------------- 

----- O Senhor Presidente da Câmara Municipal declarou aberta a sessão pelas dez horas 

e dez minutos. No início da sessão, procedeu-se à leitura da acta da reunião anterior que, 

colocada à votação, foi aprovada por unanimidade. -------------------------------------------- 

----- No Período de “Antes da Ordem do Dia”, o Sr. Presidente prestou informações 

sobre a reunião que realizou com o Eng. José Franco e o Eng. Manuel Fonseca, da EDP, 

no passado dia doze, no Porto. Esta reunião serviu para esclarecer e concretizar o 

interesse da Câmara Municipal nos terrenos para o projecto Natur Parque, junto à 

albufeira de Vilarinho da Furna, e que são propriedade da EDP. Os responsáveis da 

EDP já estavam por dentro do interesse do Município nos terrenos devido a contactos 

por parte do executivo anterior e mostraram total abertura para satisfazer os pedidos do 

Município. A cedência dos terrenos por parte da EDP ao Município será analisada na 

próxima reunião do conselho de administração daquela empresa, durante o mês de 

Janeiro de 2012. ------------------------------------------------------------------------------------- 

----- De seguida, e para responder a uma questão colocada pelo Sr. Vereador Dr. 

António Afonso, na última reunião deste órgão, sobre o processo judicial que a DST 

tem com o Município sobre a construção do regadio de Infesta, em Carvalheira, o Sr. 

Presidente informou que o processo se encontra parado em Tribunal. Sobre o Processo 

RIP, referente à construção ilegal de uma vivenda em Rio Caldo, questão levantada 

também, na última reunião, pelo mesmo vereador, o Sr. Presidente referiu que não há 

nenhuma evolução no processo, pois têm surgido muitas dificuldades em estabelecer 

qualquer tipo de contacto com o proprietário da obra. Mas o Município continuará 

empenhado em repor a legalidade que passará pela demolição da obra ilegal. ------------- 

----- Posteriormente, o Sr. Presidente quis deixar uma palavra de apreço e de parabéns à 

Associação de Produtores Biológicos de Terras de Bouro e à ATAHCA pela 

organização e pelo trabalho desenvolvido durante o evento “Biogerês – I Feira do 
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Cabrito e do Porco das Terras do Gerês”, que decorreu no passado fim-de-semana na 

sede do concelho. ------------------------------------------------------------------------------------ 

----- Continuando, o Sr. Presidente deu conhecimento da realização de uma visita dos 

Deputados da Assembleia da República do PSD, eleitos pelo Distrito de Braga, às 

Delegações de Saúde do Concelho de Terras de Bouro, no passado dia doze deste mês. 

Esta visita serviu para os Deputados da nação se inteirarem da situação negativa, 

sobretudo devido à falta de médicos, que se vive no concelho. A propósito, salientou 

com agrado o trabalho que os enfermeiros do Centro de Saúde estão a realizar no 

concelho, onde estão a implementar um louvável e meritório projecto municipal de 

saúde, apoiando os doentes mais necessitados. -------------------------------------------------- 

----- O Sr. Presidente informou também sobre a primeira reunião da Comissão de 

análise e acompanhamento do processo de fusão de freguesias no concelho, criada no 

seio da Assembleia Municipal, reunião que decorreu no dia doze de Dezembro, no salão 

Nobre da Câmara Municipal. Nesta primeira reunião, a Comissão analisou as 

recomendações e normas governamentais sobre a fusão de freguesias e trocou opiniões 

sobre a forma como este processo se deve concretizar em Terras de Bouro. Na próxima 

reunião, agendada para o dia 12 de Janeiro, a Comissão irá, provavelmente, definir uma 

proposta de fusão das freguesias para apresentar à Assembleia Municipal, cuja sessão se 

realizará no final do mês de Janeiro. -------------------------------------------------------------- 

----- Prosseguindo, o Sr. Presidente prestou algumas informações sobre a visita da Sra. 

Ministra da Agricultura, do Mar, do Ambiente e do Ordenamento do Território ao 

Concelho de Terras de Bouro, que decorreu ontem, dia catorze de Dezembro. A Sra. 

Ministra esteve acompanhada nesta visita pelo Sr. Secretário de Estado das Florestas e 

Desenvolvimento Rural, Eng. Daniel Campelo. A protecção da floresta e a importância 

do PNPG foram os principais vectores desta visita, que se enquadrou nas actividades de 

encerramento do Ano Internacional das Florestas. --------------------------------------------- 

----- O Sr. Presidente informou que encerram, hoje, as actividades do ano de 2011 do 

Projecto “Envelhecer a Sorrir”, com actividades no Centro de Animação da Vila do 

Gerês. ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Antes de terminar a sua intervenção inicial, o Sr. Presidente solicitou a anuência 

dos Srs. Vereadores para introduzir na “Ordem de Trabalhos” uma proposta para 

“Alienação do Equipamento Informático do Município”, o que foi aceite por 

unanimidade. 
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----- Por último, o Sr. Presidente convidou os Srs. Vereadores eleitos pelo PSD para o 

almoço de Natal dos funcionários e colaboradores da autarquia, a realizar no próximo 

dia vinte e três, pelas 13:00 horas. ---------------------------------------------------------------- 

----- Terminada a sua intervenção, o Sr. Presidente deu a palavra aos Srs. Vereadores. 

Usou da palavra o Sr. Vereador Dr. António Afonso para referir que a visita da Sra. 

Ministra do Ambiente ao concelho mereceria um tratamento mais digno e mais 

divulgado. É certo que o Sr. Presidente da Câmara o convidou, através de um contacto 

telefónico, cerca de doze horas antes da visita, para estar presente. Teria todo o gosto 

em participar, mas uma vez que o convite surgiu tardiamente e por motivos de agenda 

pessoal, não foi possível a sua presença. Referiu não dispor de informação concreta 

sobre o modo como foi agendada ou organizada esta visita, mas considera importante 

que o Município manifeste o seu desagrado pelo modo como o Ministério da 

Agricultura a organizou e ainda lamentar que os Governantes se desloquem a um 

concelho inserido na área do PNPG, conhecedores das dificuldades que as suas 

populações atravessam, e não abordem o Plano de Ordenamento do PNPG e outras 

situações que preocupam as populações locais. ------------------------------------------------- 

----- O mesmo vereador referiu que, nesta semana, a casa do Cristiano Ronaldo, que está 

a ser construída junto à barragem de Caniçada, na freguesia de Valdosende, voltou a ser 

notícia na imprensa, por causa da área de implantação do projecto e questionou se essa 

obra está aprovada pela Câmara Municipal. ----------------------------------------------------- 

----- Prosseguindo, o mesmo Vereador questionou se o Município está a pensar fazer 

alguma intervenção na estrada da “Bouça da Mó”, que se encontra em estado bastante 

degradado. -------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Em seguida, o Dr. António Afonso referiu ter verificado a existência de lixo 

espalhado na Portela do Homem e alertou para a necessidade de se proceder à sua 

recolha. ------------------------------------------------------------------------------------------------ 

----- Interveio de imediato o Sr. Vereador Dr. Luís Teixeira para informar que a recolha 

de lixo nesse local é efectuada duas vezes por semana, ou seja, à segunda e sexta-feira. 

Se existe lá lixo, ele será brevemente recolhido, concluiu. ------------------------------------ 

----- Retomou o uso da palavra o Dr. António Afonso, referindo que o executivo 

anterior tinha previsto um projecto de transformação da Escola do 1.º Ciclo de Paradela, 

Valdosende, em habitação social. Assim, questionou se esse projecto ainda está de pé. -- 

----- A esta questão respondeu a Sra. Vereadora Dra. Liliana Machado, para referir que 

o projecto não pôde ser concretizado por falta de tempo, uma vez que as obras teriam de 
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estar concluídas até final de Dezembro de 2009 e o executivo actual só tomou posse no 

dia 2 de Novembro de 2009 e, em apenas dois meses, não conseguiu iniciar e concluir 

esse projecto. O Sr. Presidente e a Dr.ª Benvinda Cosme ainda se deslocaram ao Porto, à 

sede do IHRU (Instituto de Habitação e Reabilitação Urbana), onde reuniram com os 

responsáveis pela habitação social, mas não conseguiram reverter o processo uma vez 

que os responsáveis lhes comunicaram que não havia dinheiro para a concretização do 

mesmo. O executivo fez tudo o que pôde para que o projecto não caísse, mas a falta de 

tempo e de dinheiro por parte do IHRU impediram a sua concretização. ------------------- 

----- Usou de novo da palavra o Sr. Dr. António Afonso, em nome dos Vereadores do 

PSD, agradecendo o convite do Sr. Presidente para o almoço de Natal dos funcionários 

e colaboradores da autarquia e quis também enaltecer o trabalho desenvolvido pela 

Associação de Produtores Biológicos de Terras de Bouro na organização do evento 

“Biogerês – I Feira do Cabrito e do Porco das Terras do Gerês”. ---------------------------- 

----- Para finalizar a sua intervenção, o Sr. Vereador desejou a todos um Feliz Natal. ---- 

----- Para responder ou esclarecer as situações apresentadas pelo Dr. António Afonso, 

usou da palavra o Sr. Presidente. Sobre a visita da Sra. Ministra do Ambiente, o Sr. 

Presidente esclareceu que só foi informado desta visita na sexta-feira, dia nove de 

Dezembro. Relativamente à casa do Cristiano Ronaldo, o Sr. Presidente declarou ter 

consultado os serviços da DOP sobre este processo e teve a confirmação da sua total 

legalidade. Acrescentou que todo o processo desta obra decorreu durante o mandato do 

executivo anterior e, estando em condições de aprovação, o Sr. Presidente limitou-se a 

deferir o projecto, o que fez com o mesmo prazer que lhe dão todas as obras construídas 

no concelho. ------------------------------------------------------------------------------------------ 

----- Quanto ao estado de degradação da estrada da “Bouça da Mó”, o Sr. Presidente 

informou que está prevista uma intervenção nessa via, mas que solicitará à Direcção do 

PNPG uma colaboração nessa intervenção, uma vez que a via é sujeita a portagens 

durante o Verão e o dinheiro angariado nessas portagens deve ser para a sua 

conservação. A Câmara Municipal não pode continuar a suportar sozinha a manutenção, 

por sinal bem cara, dessa via. ---------------------------------------------------------------------- 

----- Sobre a recolha do lixo na Portela do Homem, o Sr. Presidente repetiu a 

informação prestada pelo Dr. Luís Teixeira e garantiu que a recolha do lixo se irá 

concretizar brevemente. ---------------------------------------------------------------------------- 

----- Por último, o Sr. Presidente agradeceu e retribui os votos de um Bom Natal a todos 

os elementos deste Executivo Municipal. -------------------------------------------------------- 
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----- Por decisão unânime deste órgão, a próxima reunião do Executivo Municipal ficou 

agendada para o dia trinta de Dezembro. --------------------------------------------------------- 

 

(Segue-se a transcrição da minuta) 

 

----- Sendo 12 horas e 25 minutos e nada mais havendo a tratar, o Senhor Presidente deu 

por encerrada a sessão da qual se lavrou a presente acta que, depois de lida e aprovada, 

vai ser assinada nos termos da lei. ---------------------------------------------------------------- 


